



WIR BESIEGEN BLUTKREBS

## Presseinformation

### YUSUF AUS LÜBECK SUCHT LEBENSRETTER:IN

#### Am Samstag zählt jede und jeder Einzelne

**Berlin/Lübeck, 16.11.2023 – Yusuf aus Lübeck hat Blutkrebs. Zum Überleben benötigt der 58-jährige Lübecker dringend seinen genetischen Zwilling. Aus diesem Grund setzt seine Familie alle Hebel in Bewegung und organisiert eine große Registrierungsaktion zusammen mit der DKMS. Diese findet am kommenden Samstag, den 18.11.2023, von 12:00 bis 16:00 Uhr in der Baltic-Schule, Karavellenstr. 2 – 4 in 23558 Lübeck statt. Neben der Möglichkeit, sich für Yusuf und viele andere bei der DKMS zu registrieren, warten Influencer:innen und kulinarische Köstlichkeiten auf die Besuchenden.**

Über 18.600 Menschen aus Lübeck haben den ersten Schritt bereits getan und sind schon bei der DKMS registriert. 170 davon spendeten tatsächlich schon Stammzellen und damit die Chance auf Leben. Viele weitere haben am Samstag die Möglichkeit dazu. Die Organisation steht. Tausende Plakate und Flyer sind verteilt, sämtliche Social Media-Seiten sind voll – überall sieht man Yusufs Gesicht. Das Schicksal des Lübeckers hat eine riesige Welle der Hilfsbereitschaft ausgelöst. Eine emotionale und anstrengende Vorbereitungszeit von gerade einmal einer Woche soll am Samstag ihren Höhepunkt finden. Dann hat jede:r die Chance, dem Mann zu helfen, der in den letzten Tagen so viele Herzen berührte. Viele freiwillige Helfende warten auf die hoffentlich vielen potenziellen Lebensretter:innen. „Es ist unglaublich. Seitdem wir am Sonntagabend öffentlich gemacht haben, dass Papa eine Stammzellspende benötigt und am Montag der offizielle DKMS Aufruf folgte, stehen unsere Handys nicht mehr still. So viele Menschen aus Lübeck, Deutschland und sogar in der Türkei registrieren sich und bieten ihre Hilfe an. Das gibt uns als Familie und vor allem Baba den Glauben, dass alles wieder gut werden kann“, erklärt Esra Özcan, Yusufs Tochter.

Als Yusufs Blutdruck ins Unermessliche stieg, eine Erkältung einfach nicht abklang und sich die Atemwege entzündeten, drängte seine Familie ihn zum Arztbesuch. Der pflichtbewusste Familienvater und inzwischen Opa wollte sich noch zu seinem in Lübeck bekannten Arbeitgeber Dräger schleppen. Am 9.11.23 ging er zum Hausarzt, am 10.10. wurde er mit dem Verdacht auf Blutkrebs konfrontiert und am 11.10. hatte er einen Termin in der Hämato-Onkologie zur Beckenkampnpunktion. Am Montag darauf, 16.10., erhielten Yusuf und damit auch seine Familie die Diagnose, die alles verändern würde. Yusuf wurde direkt stationär aufgenommen, erhielt die erste Bluttransfusion und die erste Chemo. Er wollte die Diagnose nicht wahrhaben. Ihm ging es doch soweit gut. Doch Zeit zum Realisieren blieb nicht. Der zweite Schock folgte. Yusuf würde auf eine Stammzellspende angewiesen sein.

Er durfte seitdem das Krankenhaus nicht verlassen, befindet sich in Umkehrisolation. Nur seine Ehefrau und Tochter dürfen ihn besuchen. Umso mehr Mut und Kraft gibt ihm das, was gerade um ihn herum passiert. Sein Handy steht nicht still. Unglaublich viele Hilfsangebote erreichen ihn. Die größte und wichtigste Hilfe ist die Registrierung als potenzielle:r Stammzellspender:in und der Aufruf dazu. „Für mich ist diese Aktion schon jetzt ein riesen Erfolg. Jede und jeder Einzelne, der oder die sich bei der DKMS registriert, ist eine Chance mehr. Für mich, aber auch für andere Väter, Mütter, Söhne und Töchter. Ich möchte mich von ganzem Herzen bedanken für das, was ihr für mich tut und rufe euch und eure Mitmenschen auf zur Aktion zu kommen“, lautet der Appell des 58-Jährigen.

Die Registrierung geht einfach und schnell: Nach der Dateneingabe führen die Spender:innen einen Wangenschleimhautabstrich mittels Wattestäbchen durch, damit ihre Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können. Spender:innen, die sich bereits in der Vergangenheit in der Datei registrieren ließen, müssen nicht erneut mitmachen. Einmal aufgenommene Daten stehen auch weiterhin weltweit für Patient:innen zur Verfügung. Die Registrierung wird auf digitalem Wege stattfinden, daher bitten wir die Menschen ein Smartphone mit zur Aktion zu bringen.

Auch Geldspenden helfen Leben retten, da der DKMS für die Neuaufnahme einer Spenderin oder eines Spenders Kosten in Höhe von 40 Euro entstehen. Jeder Euro zählt!

#### **DKMS-Spendenkonto**

**IBAN: IBAN DE36 7004 0060 8987 0006 04**

**Verwendungszweck: Yusuf, YOL 001**

Nun hat jede:r Einzelne die Chance, Yusuf und seiner Familie Solidarität zu zeigen, sich zu registrieren und ein starkes Zeichen zu setzen.

Die Registrierungsaktion findet statt am

**Samstag, den 18.11.2023**

**12:00 – 16:00 Uhr**

**Baltic-Schule, Karavellenstr. 2-4, 23558 Lübeck**

Wer nicht zur Aktion kommen kann, hat die Möglichkeit, sich unter [www.dkms.de/yusuf](http://www.dkms.de/yusuf) zu registrieren.

Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter:

<https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/haci-yusuf-sucht-lebensretterin/> .